
Protokoll Mitgliederversammlung SV Hochdorf am 08.04.2016  
 
Veranstaltungsort:  Högestube in Freiburg-Hochdorf 
Versammlungsbeginn:  20.10 Uhr 
Versammlungsende:  21.25 Uhr 
Anwesenheitsliste:  vgl. Anlage 1 
 
Tagesordnung:   01. Begrüßung 
     02. Totenehrung 
     03. Geschäftsbericht 
     04. Kassen- und Rechenschaftsbericht 
     05. Bericht der Kassenprüfer 
     06. Berichte der Abteilungsleiter 
     07. Entlastung Gesamtvorstand 
     08. Neuwahl Gesamtvorstand 
     09. Neuwahl Kassenprüfer 
     10. Ehrungen 

11. Verschiedenes 
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TOP 1: Begrüßung 
 
Vereinsvorsitzender Joachim Dufner begrüßt die erschienenen Mitglieder 
und Freunde des SV Hochdorf. Er begrüßt insbesondere den 
Ehrenvorsitzenden Hubert Egle und als Vertreter der politischen Gemeinde 
den Ortsvorsteher Christoph Lang-Jakob sowie die Ortschaftsräte Robert 
Mathis und Ansgar Bange. 
 
Vereinsvorsitzender Joachim Dufner stellt fest, dass die 
Mitgliederversammlung satzungsgemäß einberufen worden ist. 
Die auswärts wohnenden Mitglieder wurden vom Verein schriftlich 
eingeladen, die in FR-Hochdorf wohnenden Mitglieder durch 
Ankündigungen bzw. Einladungen im Nachrichtenblatt des Ortsteils FR-
Hochdorf. 
 
Bei der Einberufung der Mitgliederversammlung wurde obige 
Tagesordnung mitgeteilt.  
 
Auf Nachfrage wird auf die Verlesung des Protokolls der 
Mitgliederversammlung 2015 verzichtet. 
 
Joachim Dufner bedankt sich bei der Ortsverwaltung sowie den Förderern 
und Sponsoren für die Unterstützung im letzten Jahr. 
 
Ein besonderer Dank geht an unsere Schiedsrichter Robert Drews und Jens 
Löffler. 
 
Außerdem bedankt er sich bei den Platzwarten Helmut Füchter,  Gerd 
Winterstein und Anton Zahn für den Einsatz und die geleistete Arbeit im  
letzten Jahr.  
 
Schließlich bedankt sich Joachim Dufner bei Rolf Siegel für seine Tätigkeit 
als Platzkassierer. 
 
TOP 2: Totenehrung 
 
Vorsitzender Joachim Dufner führt die Totenehrung durch. 
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TOP 3: Geschäftsbericht 
 
Schriftführer Hans-Peter Bätzler trägt den Geschäftsbericht vor. 
 
Im Lauf des Geschäftsjahrs fanden 12 Vorstandssitzungen  statt. 
 
Außerdem gab es im Geschäftsjahr als besondere Aktivitäten: 

• Seniorennachmittag 
• Sportwoche 
• Hallenturniere Jugend 
• Oktoberfest 
• Glühweinnacht 

 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen(Stand 01.01.2016): 
Gesamtmitglieder  782 (Stand Vorjahr: 781) 
- weiblich    242 
- männlich    540 
- bis 18 Jahren   344 
 
Verteilung der Mitglieder auf die einzelnen Abteilungen(aktive und 
passive): 
Damen-Gymnastik  40 
Eltern-Kind-Turnen  37 
Fußballabteilung, Aktive 48 
Fußball, Alte Herren  19 
Jugendfußball   183 
Kinderturnen   140 
Tischtennis    08 
Volleyball-Damen  14 
Volleyball-Herren  15 
Passive Mitglieder  283 
 
TOP 4: Kassen- und Rechenschaftsbericht 
 
Alwin Hellstab stellt den Kassenbericht vor. 
 
Gesamtausgaben von 115.294,29 Euro stehen Gesamteinnahmen von 
134.719,25 Euro gegenüber, so dass das Geschäftsjahr mit einem Gewinn 
von 19.424,96 Euro abgeschlossen wird (vgl. Anlage 2). 
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Vorsitzender Joachim Dufner dankt Kassierer Alwin Hellstab ausdrücklich 
für die Führung der Kasse im letzten Geschäftsjahr.  
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
 
Kassenprüfer Edgar Heiny erklärt der Versammlung, dass er zusammen 
mit dem zweiten Kassenprüfer Edwin Fregin am 30.03.2016 die Kasse 
geprüft habe.  
Fazit des Prüfberichts: Die Kasse wurde bestens geführt, sämtliche 
Vorgänge sind nachvollziehbar. 
   
Der Versammlung wird Entlastung des Kassierers empfohlen. 
 
 
TOP 6: Berichte der Abteilungsleiter  
 

a) Abteilung Fußball 
Abteilungsleiter Harald Maier berichtet von einer nicht 
einfachen sportlichen Situation. In der letzten Saison konnte 
der Abstieg aus der Kreisliga A nicht verhindert werden. 
Aktuell belegt die Mannschaft in der Kreisliga B einen 
Mittelfeldplatz. Wegen Spielermangels mussten bereits mehrere 
Spiele der 2. Mannschaft verlegt werden. 
 
 

b) Abteilung Jugend 
Jugendleiter Michael Seidl berichtet von einem umfangreichen 
Spieljahr. Der SV Hochdorf hat mit dem SC March für die 
Altersklassen A- bis C-Junioren Spielgemeinschaften gebildet. 
In den Altersklassen A- und C-Junioren nimmt außerdem der 
SC Holzhausen an der Spielgemeinschaft teil. 
Derzeit sind insgesamt 11 Mannschaften am Spielbetrieb 
beteiligt.  
 

c) Abteilung Tischtennis 
Abteilungsleiter Markus Wenk ist verhindert. 
Stellvertretend bericht Lutz Hirthe, dass die Mannschaft im 
letzten Jahr von der B- in die C-Klasse abgestiegen ist. 
Mit Unterstützung von zwei neuen Spielern wurde in diesem 
Jahr Platz 2 belegt, was das Recht zum Aufstieg beinhaltet. 
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Derzeit wird noch überlegt, ob dieses Aufstiegsrecht 
wahrgenommen wird. 
Außerdem hat die Abteilung neue Trikots angeschafft, die die 
Spieler selbst bezahlt haben. 
 

d) Abteilung Damen-Gymnastik 
Abteilungsleiterin Gaby Hamm berichtet, dass regelmäßig 20 – 
25 Frauen und 3 – 5 Männer an dem Training teilnehmen. 
Sie bedankt sich bei Trainerin Susanne Hellstab für das tolle 
Trainingsangebot. 

 
    

e) Abteilung Volleyball Damen 
Abteilungsleiterin Ulrike Fürderer berichtet, dass 
12 Frauen jeden Dienstag 21.15 – 22.45 Uhr in der 
Mooswaldhalle Volleyball spielen. 
Die Abteilung sucht dringend neue bzw. weitere Mit-
Spielerinnen. 
Im letzten Jahr hat man an keinem Turnier teilgenommen. 
Im Oktober 2016 wird man Besuch einer Volleyballgruppe aus 
dem Raum Wittenberg erhalten. Im letzten Jahr hatten die 
Volleyball-Damen des SV Hochdorf bei dieser Gruppe gastiert. 
 

f) Abteilung Volleyball Herren 
Gerhard Hoffmann, stellvertretender Abteilungsleiter, 
berichtet,  dass die Abteilung insgesamt aus 10 – 14 Personen 
besteht, in einer Altersspanne von 18 – 78 Jahren. 
 

g) Kinderturnen 
Abteilungsleiterin Gaby Bührle-Hilbich ist verhindert. 
Das Kinderturnen ist nach wie vor sehr gut besucht. In der 
Regel nehmen ca. 70 Kinder an einem Turn-Nachmittag teil. 

 
h) Alte Herren 

Michael Seidl berichtet, dass die Abteilung noch gelegentlich 
aktiv ist. Das Training findet in unregelmäßigen Abständen 
statt. Außerdem wurde im letzten Jahr ein Spiel ausgetragen, 
das der SV Hochdorf 5:1 gewann. 
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TOP 7:  Entlastung Gesamtvorstand 
 
Auf Vorschlag von Joachim Dufner führt Ortsvorsteher Lang-Jakob die 
Entlastung durch. Die Versammlung erteilt einstimmig dem Vorstand 
inklusive Kasse die Entlastung.  
 
 
TOP 8:  Neuwahl Gesamtvorstand 

 

Ortsvorsteher Lang-Jakob wird zum Wahlleiter gewählt. 
Im Vorfeld der Wahlen erklären Hans-Peter Bätzler (Schriftführer), 
Hans Zahn (Vorsitzender Ältestenrat) und Markus Wenk (Tischtennis), 
dass sie für eine erneute Kandidatur nicht mehr zur Verfügung stehen. 
Danach wurde die Neuwahl in getrennten Wahlgängen durchgeführt. 
 
Wahlergebnisse: 
1. Vorsitzender  Dufner, Joachim  einstimmig gewählt 
2. Vorsitzender  Reich,Harald  einstimmig gewählt 
Schriftführer   unbesetzt    

es gab keinen Bewerber/-in 
Kassierer   Hellstab, Alwin  einstimmig gewählt 
Abt.-Leiter Fußball  Maier, Harald  einstimmig gewählt 
Abt.-Leiter Tischtennis Hirthe, Lutz  einstimmig gewählt 
Ältestenrat   Hamm, Gabriele  einstimmig gewählt 
Beisitzer    Burkert, Kuno  einstimmig gewählt 
Beisitzer    Drewitz, Jochen  einstimmig gewählt 
Beisitzer    Fürderer, Ulrike  einstimmig gewählt 
Beisitzer    Fus, Rudi   einstimmig gewählt 
Beisitzer    Hildmann, Christian einstimmig gewählt 
Beisitzer    Schätzle, Waldemar einstimmig gewählt 
 
 
 
Nach der Satzung des SV Hochdorf wird der Jugendleiter von der 
Jugendversammlung gewählt, die Mitgliederversammlung des SV 
Hochdorf muss diese Wahl dann noch bestätigen. Die 
Mitgliederversammlung bestätigt einstimmig Michael Seidl als 
Jugendleiter. 
 
Nach den Wahlgängen bedankt sich Vorsitzender Joachim Dufner bei 
den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern. Sein Dank geht insbesondere 
an Hans-Peter Bätzler und Hans Zahn, die viele Jahre eine  
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Vorstandsposition begleitet und maßgeblich zum Vereinsleben und zur 
Vereinsorganisation beigetragen haben. 
 
 
TOP 9:  Neuwahl Kassenprüfer 

 

Edgar Heiny und Edwin Fregin werden erneut einstimmig zu 
Kassenprüfern gewählt. 
 
TOP 10:  Ehrungen 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden des Ältestenrats werden Ehrungen 
vorgenommen. 
 
Silberne Ehrennadel 

(für 10 Jahre aktive/20 Jahre passive Mitgliedschaft) : 
   Löffler, Marietta 

Meier, Sebastian 
Treffeisen, Bernd 

   Walther, Michael 
   Wischnewski, Eva 
 

Goldene Ehrennadel 

(für 20 Jahre aktive/40 Jahre passive Mitgliedschaft): 
   Bange, Ansgar 
   Egle, Gertrud 

Kehrer, Jürgen 
   Kümmerle, Karl 
   Maier, Birgit 
 
Ehrenmitglied 

   Schätzle, Waldemar 
 
TOP 11: Verschiedenes 
 

• Michael Seidl berichtet vom Stand der Aktion „Kunstrasen“. 
Mitte April wird ein Gespräch des SV Hochdorf mit dem 
zuständigen Finanz- und Sportbürgermeister der Stadt Freiburg 
stattfinden. In diesem Gespräch sollen der weitere Zeitplan und 
die Zuschussfrage angesprochen bzw. geklärt werden. Nach Stand 
heute geht Michael Seidl davon aus, dass der bisherige Hartplatz 
im Zeitraum Juni-September 2017 in einen Kunstrasen  
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umgewandelt werden könnte. Der SV Hochdorf wird sich an 
der Finanzierung des Projekts beteiligen müssen. Ein 
Initiativkreis hat sich zum Ziel gesetzt, mit möglichst vielen 
Ideen und Aktionen diese Finanzmittel „einzuspielen“. Als 
erstes Projekt wurde die „Lotterie Kunstrasen“ gestartet, die 
seit Februar läuft. Am 18. Juni wird die Ziehung des 
Hauptgewinns stattfinden. 

 
Schluss der Mitgliederversammlung: 21.25 Uhr 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 Michael Seidl       Joachim Dufner 
 Protokollführer       1. Vorsitzender 
 
 
 
 
 
 
 

Anlagen: 
 
  

Anlage 1:  Anwesenheitsliste 

Anlage 2:  Kassenbericht 

 
   


